

Imprenta, redacción y administración: Amirante (Burgos), 7 y 9, Santa Juja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Números sueltos 5 centimos. Atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azara. En Lerma, librería de D. Aurelio Puchillo. La correspondencia y giros de buen dirigirse al administrador.

Diario de Burgos DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos mes una peseta. Fuera, trimestre 8,50, semestre 16,50, año 32. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, 0,2 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras. Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaterales y correos, puestas ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ pura, lit. iónica y saludable a 15 cts el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas. Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas. Botella grande 2'50 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 20 y 22.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pta. Hábitos de Carmelitas a 11 pta., a cual quiera hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Así como azoadas.—Curan toda clase de azarros, angina faringitis, asma, etc



Tomasa Baonza,

CONSETERA M. DRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Se arriendan dos grandes locales para graneros, almacenes ó cualquier industria. Durán razón, Plaza Mayor, 18, 1.ª planta.

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cuzcurrita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se ven en embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 pta. la botella; devolviendo el casco se abonarán 1,25 pesetas.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 centimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFÉS.

Se tuestan todos los días, y se mueven a presencia del comprador. «La Puroza». Pasaje de la Flora.

“Sol” CARRETES HILO. “Sol”

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo “SOL”.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos. Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos hitos de vida, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ultramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

ACADEMIA

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Saldo

NUEVA CAMISERÍA Y GUANTERÍA J. Diez Ortega

Fin de temporada.—50 por 100 de rebaja

Siguiendo el sistema establecido, y procurando esta casa ser siempre la primera en novedades se propone hacer una verdadera liquidación, en artículos de la presente estación que queda abierta desde el 1.º de Agosto.

En prospectos que se repartirán van a ser los precios de algunos artículos, para que el público pueda apreciar tan considerables rebajas.

Los precios son fijos y al contado.

Plaza Mayor, 52.

Bonita finca en venta.

Vina de 57 obreros, con 8.520 copas, 230 frutales, 70 olmos y una caseta de recreo a 200 metros de Briviesca, en el camino de Santa Casilda.

Se venderá por subasta voluntaria el 11 de Septiembre próximo, en la Notaría de don Ramón Merino, calle mayor, Briviesca.

Perro de caza

blanco mosqueado, manchas rojas ambas orejas, se ha extraviado. Al que lo presente ó avise su paradero se le gratificará. Plaza de Santander, 12-3.º

Ecos políticos

Carta de Madrid.

11 de Agosto.

A ruego del general Lopez Dominguez, mañana se reunirán los ministros en Consejo.

El principal asunto que ha de tratarse es el relativo al proyecto de división territorial militar, y con este motivo algunos pesimistas continuaron propalando esta tarde los rumores de crisis, que quedará planteada en el citado consejo de ministros de mañana.

El señor Sagasta aseguraba esta tarde que dicha reunión no tendrá importancia política, y que en ella solo se tratará de asuntos administrativos y del dictamen de la Junta consultiva de Guerra al proyecto de división, si es que para mañana está en poder del señor ministerio de la Guerra.

El único interés político del día ha sido la conferencia celebrada esta mañana entre los señores Sagasta y Lopez Dominguez.

Los conferenciantes se encerraron en la mayor reserva, pero a pesar de esto ha podido deducirse que el general no está muy satisfecho del curso que llevan los sucesos, pero no por la manifestación que se organizó a su paso por Vitoria, lo que considera de poca importancia, sino por la parte activa que oficiosamente ha tomado en el asunto el general Pavía, haciendo ofrecimientos a los alaveses, cuyo cumplimiento no depende de él, sino del ministro responsable.

El señor Sagasta parece que estuvo de acuerdo con los razonamientos expuestos por el ministro de la Guerra.

Mañana despues del consejo marchará a Santander el señor ministro de Ultramar, permaneciendo allí hasta el 25 de este mes, que regresará a Madrid.

Para esa fecha marchará el señor Gamazo.

Dícese que la reunión de conservadores el domingo en Biarritz tiene por objeto tratar de asuntos de interés político, pero que el pretexto será decir que las invitaciones se hagan para solemnizar el santo de doña Joaquina de Osma.

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene, entre otras las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos sobre movimiento de personal.

Guerra.—Reales órdenes relativas al pago de varios abonos y alcances de ajustes finales de varios individuos del Ejército de Cuba.

Dice la prensa valenciana que dá compasión el estado de abatimiento de los agricultores viñícolas en la casi totalidad de los pueblos del reino de Valencia.

Casi terminada la compra de uvas tintoreras y la elaboración de mostos de esta clase, como es natural, las uvas restantes no hay quien las compre, y la ruina es casi segura, porque vinos claros difícilmente se colocarán, habiéndose acaparado todo lo que existe de buen color.

En pocas palabras, hay población en que los medianos y pequeños cosecheros ceden las uvas, por mitad, con tal que se les entregue la que corresponde a la respectiva cantidad de uvas, pues carecen de medios para la vendimia.

Por iniciativa del obispo, se ha celebrado en Palencia una reunión magna de personas importantes, con objeto de establecer en aquella capital una Universidad libre (católica).

La idea fué acogida por todos con calor, y parece que se trata de llevarla a práctica en breve plazo.

Días pasados ocurrió un desgraciado accidente en una de las casetas anejas a la línea férrea de Linares a Puente Genil.

La joven Roseta Aguilera, de 15 años, se hallaba preparando la comida, y como estaba aproximándose el tren, quiso salir a presentar la bandera, pero con tal precipitación y aturdimiento, que, vertiéndose el aceite en la ropa, se prendió fuego, sin que pudiese ser socorrida por no haber quien la auxiliara.

La infeliz ha fallecido por consecuencia de dichas quemaduras.

Los carabineros han arrancado en Benaoján, unas 27.000 plantas de tabaco. También se confirma que en la Serranía de Ronda han arrancado más de 50.000.

Telegrafian de Cadiz que se hacen trabajos encaminados a soliviantar el ánimo del elemento anarquista en los pueblos de la sierra.

El germenador, que pensaba salir para el balneario de Panticosa, ha suspendido su viaje.

Con motivo de haber prohibido el alcalde de Vich la celebración de algunos festejos proyectados por los vecinos de la calle de Mantleu, con ocasión de la fiesta mayor de aquel barrio, se produjo noches pasadas un pequeño tumulto.

Parce que algunos bulangeros visitaron a un monigote, colgándole una faja y las insignias de concejal, y sugatándole por el cuello con una cuerda, le pasearon triunfalmente.

Las autoridades intentaron impedir aquel espectáculo, lo cual soliviantó un tanto a ciertos sujetos, que promulgaron en gritos contra el Ayuntamiento.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

París 11.

El residente general de Francia en Tunes se embarcará hoy de regreso para París.

Berlin 11.

Se está organizando a toda prisa un nuevo cuerpo de vigilantes aduaneros, destinado a prestar servicio en la frontera de Rusia en vista del enorme desarrollo que ha adquirido el contrabando, particularmente desde que ha empezado la guerra aduanera entre Alemania y Rusia.

El príncipe Enrique de Prusia saldrá mañana para Italia.

París 11.

Los despachos de San Peterburgo dicen que continúan las negociacio-

—Sed ingenio; ¿a con toda formalidad?
—Con toda formalidad... Vuestra pregunta es natural, lo conozco: hallaréis rara ó extravagante mi conducta, y en efecto á primera vista difícilmente se formaría otra idea, por más que nunca haya yo reflexionado mejor. Soy el tutor de la joven: sus padres, como he dicho, íntimos amigos míos, muertos en edad temprana, la confiaron a mi cuidado y la he tratado con paternal ternura, aspirando siempre a dejarla en manos de un amante y digno marido que me reemplazase sinceramente con su afecto entrañable. Ya viejo, estoy a los bordes de la tumba: ser terrante y desdichado, sin domicilio fijo, no vistimiento, cambio alguno en mi malhadado sino en vos, querido Ivarsen, solo en vos he encontrado las cosas que convenian para mi amadísima hija. Segun vos mismo afirmabais, sois de carácter claro y expansivo, y habiéndolo por mi experiencia en el mundo, he conocido desde luego vuestros levantados sentimientos, acordé luego vuestros lazos con Raquel... Nada sabe ella aún de mis propósitos, así como vos, si no me engaño, lo sabéis también oculto al venerable anciano, obrando quizá prudentemente, aunque en tesis general repruebe que existan atenciones entre pa-

idea de enlazarme con una mujer que me había sido en cierto modo impuesta, y a quien debía reputar una desconocida; si por el contrario se mostraba jovial, temía perder un ser tan encantador. Mi pobre cerebro flotaba á merced de presagios á cuál más tristes y desgarradores.
Después de comer, me propuso Mr. Meijer un corto paseo, mientras Raquel conversaba con mi padre, de quien se había captado el cariño. Llegados al contiguo bosquecillo, detúvose repentinamente el extranjero, diciendo:
—Ea, pues, mi caro Ivarsen; habeis ya visto la joven que os dije... ¿os agrada?
—Bastante árdua se me figura la respuesta: á decir verdad es la mujer más linda que he visto; pero la belleza exclusivamente no constituye las cualidades de una esposa, y para pronunciar un fallo decisivo, sería menester algun tiempo.
—¿Cuánto?
—Lo ignoro.
—Segun y conformo: hay caracteres francos como el mio y los hay tambien que se cubren de un misterio eterno. ¿Doy motivo al temor de un matrimonio?
—No que derá así con Raquel: los adivináis muy pronto, así pues; aquí quedará dos semanas y voy persuadido de que á mi regreso os habeis comprendido recíprocamente.

en su semblante y especialmente en sus ojos una satisfacción, una cordialidad y benevolencia que atestiguan a las claras su simpatía y confianza. Siempre lacónico y comedido en los relatos, su conversación era, como en nuestro primer encuentro, mesurada y digna en extremo, tornándose en voz dulce y cariñosa cuando se dirigía a la joven.
—Sr. Ivarsen—dijo a mi padre—llegará vuestra bondad al punto de proporcionar una habitación a mi pupila? Apelo a vuestra notoria hospitalidad.
—Nuestra casa—contestó—es, segun veis, agreste y pobre, mas todo está a vuestro servicio.
—Gracias, sois un hombre como a mí me agrada: Me llamo Meijer; mi pupila, a quien la desgracia dejó prematuramente huérfana, es hija de unos amigos que me eran muy queridos, su nombre es Raquel Herder; pero prescindiendo de esto por ahora, os ruego y Raquel os agradecerá infinito indiqueis el cuarto que le destinais, porque después del viaje, necesitará asearse un poco.
—Nos apresuramos a satisfacer ese deseo, siendo Raquel instalada en la mejor habitación. Mr. Meijer salió un momento a recoger la maleta que lle-

nes entre Alemania y Rusia para llegar á un acuerdo politico-económico.

Añaden que en los círculos políticos rusos hay grandes esperanzas de un próximo y satisfactorio resultado.

París 11.

Según las últimas noticias recibidas de Roma, el estado sanitario en Italia continúa mejorando notablemente.

Esto no obstante, añaden las autoridades, siguen tomando enérgicas medidas sanitarias para impedir la difusión de la epidemia.

Buenos Aires 11.

Precio del oro en el día de ayer, 342.

París 11.

Los despachos de los departamentos dicen que se prosiguen con pasmosa actividad los trabajos preparatorios para las próximas elecciones generales.

Londres 11.

Despachos recibidos hoy de Auckland (Nueva Zelanda), dicen con referencia á noticias de Samoa, que Mataafa ha sido derrotado por completo viéndose obligado á refugiarse á bordo de un crucero inglés.

Los cónsules han acordado deportarle á las islas Unión.

Washington 11.

Continúan las negociaciones entre los jefes de los dos partidos de la Cámara, para llegar á un acuerdo respecto á la derogación de la ley Sherman.

Buenos Aires 11.

El señor Carlos Tejedor ha sido nombrado árbitro nacional para el restablecimiento del orden en la provincia de Buenos Aires.

Habana 10.

Hoy ha salido de este puerto, para el de Puerto Rico, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Ciudad de Santander.

Santander 11.

A las seis de la mañana de hoy, ha fondeado en este puerto procedente de la Habana el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Reina Cristina.

Berlin 4.

El Banco del Imperio ha elevado el descuento al tipo del 5 por 100.

Fabra

Historia de una de tantas

(Continuación).

Luis en la banca vé brotar de entre sus manos inmensos manantiales de riqueza y raudales de oro, que me ofrece con su amor para que yo sea la reina de la moda. El hotel que está ya terminado para que sir-

va de nido á nuestra dicha es digno de un monarca, y no hay morada suntuosa en la corte que pueda darme envidia. Un ejército de operarios pintores, doradores, marmolistas, tallistas y tallistas se afanan sin dar reposo á sus manos para terminar los primores de la morada que ha de ser el orgullo mío y la admiración de todo Madrid. ¿Qué dicha mayor que recibir allí los homenajes de todo ese mundo que tiene sobre sí las miradas envidiosas de todos los que no pueden llegar hasta él? ¿Qué mayor felicidad que llegar á ser dentro de ese mismo mundo, algo superior á la mayoría de un ídolo ante el cual se quema el incienso de la adoración?

Es indudable que llegaré algún día á amar á Luis como amo á Enrique, y entonces la dicha será perfecta.

IV

6 de Mayo.

Hoy todo me sonrío. He visto nacer la aurora, y sus dorados fulgores eran más brillantes que de ordinario. Las plantas de mi pequeño jardín me envían sus perfumes de tal modo que jamás aspiré de ellas aromas semejantes, ni mayor placer me produjeron jamás.

Hasta los transeúntes que á través de mis balcones veo cruzar la calle, tienen algo de anormal en su modo de ir y venir por las aceras. Me parece que la alegría se refleja en todos los rostros y que hoy no pueden haber en el mundo un solo ser que, experimente pesares ó desdichas. Hasta en los labios de mi madre he visto dibujarse la sonrisa... y eso que no sé qué sombras he creído sorprender ocultas entre la luz de sus miradas. ¡Ah! Ya se dispararán sus recelos, y será tan feliz como yo.

¡Oh! sí, soy muy feliz. Mi doncella acaba de salir de aquí después de dar la última mano á mi tocado. La flor de azahar adorna mis cabellos y se mece en mi pecho al compás de los latidos de mi corazón. El velo nupcial flota sobre mis hombros, y presa de una agitación que en vano pretendería explicar, espero el momento en que Luis ha de llevarme ante el ara en que se han de consagrar todas mis aspiraciones. Dispongo de este solo instante para estampar esta página de suprema dicha en caracteres que á mi misma me ha de costar trabajo descifrar después, pero no he de dejarla en blanco, porque es posible que así queden algunas después de esta. No podré luego disponer de un minuto, porque me rodeará una corte de admiradores y de envidiosas que me acompañarán á mi primera visita, á mi nueva casa, en donde me espera una legión de servidores para ponerse á mis órdenes. Después me acompañarán á la estación, y qué tiempo de consignar mis impresiones podré tener durante el viaje? ¡Oh! París, Niza, Berna, Roma, Nápoles, Venecia. ¡Cuánto he soñado con tanta maravilla! ¡Soy feliz! Me llaman. Voy al altar.

V

30 de Noviembre.

Trenes, joyas, palco, lujo, homenajes, admiración, todo sucedió como yo lo soñaba, pero siento un vacío en mi alma, que empieza á hacerme sospechar que todo eso no basta para labrar la dicha del espíritu. El formalismo social me causa tedio, la necesidad de ceñirme siempre á las exigencias de la posición comienza á serme enojosa, el hastío se apodera de mí, y todas las aparatosas atenciones de que estoy cercada me producen como una sensación de frío, cual si todo ello no fuera más que hilo acumulado en torno mío.

Mi propio esposo no es el mismo desde hace un mes. Me deja solas días y noches, y todo el tiempo parece absorberse los sus negocios. Salgo sola en mi carruaje, y en el teatro, déjame en el palco acompañada de amigas, cuyo trato vá haciéndoseme insostenible ó de oficiosos amigos á qui nes no quisiera escuchar. ¡Dios mío! ¿Irán á cumplirse los vaticinios de mi madre?

VI.

15 de Febrero.

Al fin creo haber sorprendido el secreto de mi esposo. Sus negocios marchan peor que él quisiera y se afana sin descanso por recuperar lo perdido, á fin de que nada me falte, ni siquiera el menor de mis caprichos. ¡De qué buena gana reduciría yo mis gastos, con tal de retenerle algunos instantes junto á mí! Voy creyendo que el lujo y el oro no forman la base de la dicha.

VII

15 de Marzo.

¡Triste de mí! ¡Cuán engañada estaba! Palabras indiscretas pronunciadas en el teatro cerca de mí, me han traído á la realidad de las cosas. No hay tales pérdidas en nuestra fortuna, y los menores ingresos que noto en las rentas de mi casa son debidos á que Luis dá el oro á manos llenas á cambio de ese asqueroso mercenario amor que no produce más que fascinación de los ojos, atrofia del corazón, negrura del alma y produmbre de la materia. Y eso que disfrazándose con el nombre de una santa afección es un crimen asqueroso y repugnante.... ¿eso es lo que me roba el amor de mi marido que por derecho me corresponde? He pretendido pedir cuenta de su proceder á mi marido; pero mi buena madre me aconseja la prudencia, y la resignación cristiana, que le dé á entender mi sufrimiento sin asperezas ni reproches, y me resigno á obedecerla, aunque no puede evitar que esta página vaya manchada con las lágrimas que se deslizan por mis mejillas. Lloro tanto, que ya casi no me doy cuenta de ello.

VIII

25 de Marzo.

¡Basta, Dios mío, basta! Esta infeliz mujer no tiene ya fuerzas para tanto sufrir. Luis me ha abandonado. Ha salido de España con esa mujer infame, engendro del averno, sin duda. Solo me ha dejado mis joyas. Ha vendido hasta el palacio en que vivo y tengo que abandonarle en el término de treinta días. ¡Pobre madre! La enfermedad que este disgusto te ha producido tal vez será la última.... ¿Qué será luego de tu desventurada hija?

IX

30 de Abril.

¡Qué soledad tan espantosa! El único consuelo de mi vida, mi madre querida agobiada con el peso de infortunio tanto, hace diez días que yace en el seno de la muerte. Su pesosa enfermedad ha consumido la mitad de mi dinero, con el resto apenas podré vivir unos meses. ¿Qué haré luego? Hasta mis amigas me han abandonado y ninguna llama á mi puerta.

Juan José Lozano.

(Se concluirá).

DESDE BARCELONA.

Como ya anunciaba en mi anterior, el lunes verificóse el beneficio y despedida del eminente actor don Emilio Mario, revistiendo todos los caracteres de un verdadero acontecimiento teatral.

El elegante coliseo de «Novedades» estaba atestado de espectadores pertenecientes á todas las clases sociales, que aplaudieron frenéticamente todos los pasajes de la obra que se representaba, teniendo necesidad el señor Mario de salir repetidas veces al proscenio á recibir la ovación extraordinaria que se le tributaba.

Al terminar el espectáculo el eminente actor recibió numerosos y valiosos regalos, que sería prolijo enumerar.

El miércoles, día 9, debutará en el «Calvo-Vico» la tan cacareada «Bella Chiquita», cuya empresa la contrató ventajosamente, á raíz de las denuncias de que fué objeto en Madrid por la asociación de los Padres de Familia.

El público de esta capital ya la conoce, pues hace dos años trabajó en Folies Bergeres, pero en la actualidad está ausioso por volverla á aplaudir, de modo que será un nuevo triunfo en cada representación, á no ser que la citada asociación vuelva á denunciarla, como es de creer.

En el expreso del jueves regresa á esta ciudad, despues de una brillante campaña parlamentaria, el diputado por Arenys, D. José María Planas y Casals, á quien esperaban en la es-

tación numerosas comisiones del Fomento del Trabajo Nacional, del Colegio de Escribanos, del Colegio de Farmacéuticos y todos los alcaldes del distrito de Arenys.

Estos últimos, queriendo expresar gratitud á su diputado á Cortes, lo obsequiaron en el restaurant Justicia con un almuerzo, en el que se pronunciaron elocuentes brindis destinados á poner de manifiesto las privilegiadas facultades que adornan al señor Planas y Casals.

Sea bienvenido.

El viernes se estrenó en el teatro Tivoli una zarzuela en dos actos, letra del señor Pina Dominguez, y música arreglada del francés por el maestro Vital.

La acción pasa en Burgos, y tan solo este detalle es lo que me impulsa á dedicarle algunas líneas en el DIARIO, porque en realidad, la obra no tiene nada para merecer los honores de una crítica detenida.

No obstante, el público aplaudió la letra que está salpicada de chistes bastante originales.

C. Rio-Baja.

Comunicado

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.

Muy señor mío: Ruego á V. se sirva insertar en el periódico de su digna dirección, el siguiente comunicado que por este correo remito al director de La Unión Republicana

Sr. Director de La Unión Republicana.—Burgos.

Muy señor mío: Lo primero á que está obligado un democrata de verdad es á tener por norma en todas sus acciones la justicia, y V. ha faltado á ella al negarme la legítima defensa en su periódico, no insertando mi contestación á sus ataques y al contrario, insistiendo en ellos con tanta ó más saña en el principio.

Por última vez, voy á rectificar las falsedades en que incurrió conmigo La Unión Republicana.

Mi vida política es antigua, con relación á mi edad, y nada hay en ella en que pueda cebarse la maledicencia; antes bien, recuerdo que cuando otros estaban tranquilos en sus casas, yo me consagraba con amor á la defensa de ideales que ellos pretenden hoy monopolizar, lo cual me ha costado afanes, disgustos y dinero. ¿Qué es eso de vida política airada? O una insensatez ó una calumnia; de cualquier era de ambos modos, devuelvo la frase al rostro de quien así escribió:

R. produzo lo que dije en mi anterior comunicado. Yo acostumbro á pagar siempre con exquisita puntualidad cuanto me corresponde, pero La Unión Republicana nada me ha pagado en forma; y además que nada tiene derecho á exigirme, despues que habiendo contribuido á su fundación mé álicamente, me he en contrato con que su Redacción quebrantó el reglamento de su constitución en la parte relativa á la inserción de trabajos, y su Administración no me ha re-

vó sin dilación á la pieza por aquella ocupada, incorporándose á mi padre sin demora. Yo me encargué de arreglar los caballos, y cuando volví parecían ambos viejos tan unidos, tan mutuamente confiados cual si hubieran vivido juntos varios años.

Ya comprendereis la disposición de mi ánimo en aquellos circunstancias: baste confesaros que andaba alejado y pería las ideas, ignorando si estaba despierto ó si todo era un sueño de mi calenturienta imaginación... No dejé de complacerme la vista de mi caballo, que había traído el perdidoso, habiendo el noble animal dado brinco, relinchando y enderezando las orejas al recobrar su anterior estancia: ¿lemás, los diamantes, la joven ¿era quiméricos ó fantásticos? En medio de esos encontrados pensamientos se sublevaba mi orgullo, no aceptando que hubiera sido juguete de un extraño.

Me rehice y cobré ánimos: Aunque aldeano toscos, me dije—tengo el corazón en su lugar, y nunca debe avergonzarse una mujer de un hombre honrado, por mas que no use guantes ni le vita. Empero no impidieron tales reflexiones que juzgara indispensable mudar de traje antes de reunirme á los huéspedes. ¿Cómo realizarlo? Pré-

cisamente Raquel se había instalado en el departamento en que estaba mi ropa: al fin resolví mandar en busca de lo necesario á la mujer del vecino que nos servía de criado, trasladándome las prendas á cuarto diferente donde las guardaba.

Al regresar al sitio en que dejé á Mr. Meijer y mi padre, me apercibí de que el primero me examinaba de pies á cabeza lleno de júbilo. Después de la comida, se presentó Raquel... Si tan bella me había parecido con el empolvado vestido de viaje ¿qué efecto no produciría en mí con los airosos aunque modestos adornos de que se atavió? Solo una vez á tvertí que me dirigió la mirada, á que intenté corresponder; más ella la separó sin embarazo y con una indiferencia que me lastimó, deduciéndome que nada había hablado Mr. Meijer á su pupila de lo acaecido entre ambos. ¿Sería realmente el hazme-reír de ese hombre? Verémos, pensé.

La comida era escasa y frugal: pan, manteca, queso, huevos, leche, jamón y libbre asada. Apenas lo gustó la joven; yo había perdido el apetito, al contemplar que mi situación me proporcionaba bajo todos aspectos desasosiego mortal. Si mi huésped se mantenía serio, me mortificaba la

dros é hijos... Marcho, pues, en la firme convicción de que á mi vuelta estarán vencidas todas las dificultades.

Tal fué mi sero coloquio; y cuando, de regreso á casa, le insinué mi extrañeza de que no hubiera elegido en cualquier ciudad un esposo más adecuado á la fina educación de Raquel en vez de un rudo aldeano, respondió con ambigüedades pero al propio tiempo tan resueltamente que, á pesar de no satisfacerme sus evasivos razonamientos, no insistí.

—Sí, me dijo—teneis sobrada razón; cualquiera otra habría preferido un ciudadano rico é ilustrado; más yo leo en el fondo del alma de Raquel y me consta que sus deseos están impregnados de naturalidad é inocencia: es únicamente apasionada de lo sencillo y honesto, y de ahí escogió para ella un hombre sensato y no un calavera, de que abunda la sociedad, y un corazón justo y virtuoso y no un negociante especulador, que solo vea en su mujer una mercancía que vale en proporción á las ventajas que le reporta.

Por la noche, no bien se retiró Raquel á dormir, solicité Mr. Meijer de mi padre permiso para confiarle su hija por quince días que invertiría en ir á Berjeu, á donde reclamaba su presen-

mitido el periódico hace meses, ni si quiera aquellos números en que me alude.

No tengo conceptos que aclarar; precisamente yo hablo siempre muy claro. El tono que empleo es el que demanda la dignidad ofendida: cada uno es dueño de apreciarla en el valor que la estima, y ese es el tono con que la defiende.

Anticipándole las más sinceras y respetivas gracias me reitero de V. señor Director, muy afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.

Clemen e Arnaiz.

Las Arenas 9 Agosto 1893.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Abierta la de la Junta municipal a las cuatro y media, se aprobó la correspondiente acta.

Inmediatamente se sometió a discusión el proyecto relativo a la emisión de la deuda municipal al 6 por 100.

Tomaron la palabra los señores Lasso, Casado y Corral, para hacer algunas indicaciones y puesto a votación resultaron en contra los votos de los señores Lasso y Corral.

No habiendo lo más asuntos concernientes a los asociados de que tratar, se levantó la sesión y se procedió al despacho ordinario, después de aprobarse el acta de la última sesión.

Se redujo a dar conocimiento de varias instancias y cuentas las cuales pasaron a informe de las comisiones que las corresponden, aprobándose igualmente varias cuentas.

Noticias locales

Nuestro compañero en la prensa don Aniceto Llorente ha dejado de pertenecer a la redacción de La Unión Republicana porque dado el sesgo que ha tomado la cuestión de la capitalidad militar, y profesando entrañable cariño a Vitoria, su ciudad natal, se conceptúa imposibilitado para continuar al frente de un periódico que ha de defender los intereses de Burgos.

Así lo dice hoy el referido periódico.

El cauce de la Isla despide estos días un hedor tan insuportable que es materialmente imposible pasear por sus inmediaciones, por lo cual sería de desear que se pusiera el debido remedio, ya que se trata no solo de la comodidad del vecindario, sino de su salud, que puede verse seriamente comprometida.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una circular disponiendo, a fin de reemplazar a las bajas que han de ocurrir en los distritos de Ultramar en el presente año económico, el embarque de 5.151 reclutas disponibles para Cuba y Puerto Rico, y de los 373 que reúnan condiciones para servir en Filipinas en la forma que se detalla en los estados que se acompañan.

Para llevar a efecto estos embarcos los capitanes generales de los actuales distritos, ó los de las regiones, si para entonces se hubiese llevado a cabo la división territorial militar, dispondrán la concentración de los contingentes que a cada uno se le designan para las fechas señaladas en dichos estados, procurando que marchen con la antelación necesaria a los depósitos de embarque, donde deberán ingresar diez días antes de la salida e los buques, para que los individuos sean vacunados como se ha venido practicando en años anteriores.

Las autoridades ya citadas, continuarán concediendo el pase voluntario a los distritos de Ultramar a los soldados que lo soliciten, ya pertenezcan a los cuerpos activos ó a los de reserva, teniendo presente las condiciones que deben reunir para Filipinas.

De este distrito irán 209 para Cuba y 100 para Puerto Rico, verificando su embarco en Santander el día 20 de Enero de 1894.

Para Filipinas corresponden al distrito treinta y tres que se embarcarán en Barcelona el 29 de Marzo.

Algunas lavanderas de esta población se han visto sorprendidas por la desaparición de las piedras que tenían para ejercer su oficio, cuya falta se hace mucho más sensible en esta época en que el río apenas lleva agua, estando convertido la mayor parte del río en un pantano.

También se quejan las mismas de que los encargados de pieles y lanas lavan a

la parte arriba del río, enturbiando de ese modo la poca agua que trae el río, y proporcionando otros perjuicios, atendida la estación en que nos encontramos.

Ha sido designado para prestar el servicio en la semana entrante en la casa de socorro, el conocido médico de esta localidad don Carlos Mozo, que reside en Laina Calvo 24.

Para mañana a las doce está convocada la Cámara de Comercio de esta ciudad, al objeto de celebrar una junta, en la que se tratará de ciertos asuntos pendientes, en el palacio de la Diputación provincial.

Entre otros se nos dice se tratará del ferrocarril de Burgos a Berceo.

Con este motivo la corporación provincial ha celebrado varias entrevistas con el Sr. Braconier y algunos otros individuos, cuya llegada a esta población hemos anunciado.

A las tres de la mañana del día 10 del actual tuvo noticia la guardia civil del puesto de Poza de que en el pueblo de Salas de Bureva se había cometido un crimen.

Después de muchas horas de investigaciones lograron los guardias capturar al autor del delito José Labarga Villasana, quien con una barra de hierro, de las que usa en su oficio de calderero, dió a muerte al joven de 24 años Eugenio Moral Martínez, vecino como el interfecto del citado Salas de Bureva.

Dióse cuenta del hecho a las autoridades competentes, las que trabajan con actividad para averiguar el origen y de más circunstancias del crimen.

Son ya muchas las desgracias que se refieren en el presente año, causadas a consecuencia de la hidrofobia.

A las que ya vamos indicando tenemos que agregar la que nos comunica nuestro corresponsal de Villasantino.

El vecino de aquella villa don Santos Gonzalez se ha visto en la precisión de matar a uno de los mejores asnos que tenía para la labranza, por haberle mordido un perro hidrófobo, que también mordió a otros ganados que han sufrido la misma suerte.

Se han inscrito en el registro civil de esta ciudad en el día de hoy, dos defunciones y siete nacimientos.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra correspondiente al día de ayer, publica relación de los individuos que han servido en el batallón voluntarios Caratec del ejército de Cuba, a quienes se les reconocen sus alcauces y se les abona un 35 por 100 de los mismos más los réditos de veuagatos.

Ha sido nombrado representante de la agencia «Cotton y Compañía» el vecino de esta localidad D. Valentín Camarero.

La referida compañía tiene por objeto llevar personas al Brasil en las más económicas condiciones.

Han corrido rumores de que en un pueblo de la Sierra inmediato a los Pinares de Soria, un perro, saltó las tapias del cementerio, y desenterrando una criatura, se la comió casi por completo. También se dice que desenterró el cadáver de un anciano de 85 años.

A las ocho de la noche del día 8 de actual, fue detenido y puesto a disposición del juez municipal de la merindad de Castilla la Vieja Benito Ruiz González como autor de varias heridas que causó a su vecino Justo González y González.

Los vecinos de la villa de Aranda han solicitado de la autoridad gubernativa autorización para dar dos medias corridas de toros en las próximas fiestas de Nuestra Señora de las Viñas, según costumbre tradicional.

Aun no consta de qué ganadería procederán las reses, ni cual ha de ser la cuadrilla encargada de la lidia. Solo sí se asegura que los diestros serán de cartel, y que se ha concedido en pública licitación a D. Juan Calvo Marina las gestiones para el buen desempeño de este cargo.

El Doctor Audet en Burgos: Desde el 18 al 28 de Agosto; Hotel París. Consulta de ocho a once y doce a cinco. Honorarios, una visita, 10 pesetas.

Llegada de viajeros.

Hotel París: D. Antonio Rodríguez y D. Federico Bastos, de Valladolid y don Julian de la Rúa, D. Emilio del Rivero y D.ª Elisa Taverner, de Madrid.

Hotel Monin: D. Mariano Ribas, de Haro; D. Rodolphe Schmidt, de Berlin y D. Cándido de Durán, de Guazcurrita.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy congreso a 1,50, 1,21, 1,00 y 0,81, merluza a 1,60 y calamares a 1,50.

Continúa la abundancia de pescados frescos de río, llegando hasta el extremo de publicar su venta por las calles.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 4 ternera, 81 carneros y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el locino y lomo a 1,41 y 1,51 pesetas el kilo, a cuyo precio continuará mientras duren las existencias.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 13 de Agosto de 1893: Parada San Marcial y Lealtad; Hospital, provisiones y vigilancia. San Marcial, sexto capitán; paseo de enfermos en el hospital en la próxima semana, Lealtad: vigilancia los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar, Sanz.

Necrología.

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio de esta ciudad los cadáveres de Primitivo Villalain Lozano, de 37 años de edad, Progreso 1; Gregoria Martínez del Amo, de 79, Hospicio provincial y de Nicolás Fernandez Aparicio de 20 meses, Santa Clara 59.

Boletín religioso.

Santo de hoy: Santa Clara de Asis. Santo de mañana: S. Casiano.

Cultos. La cofradía de Nuestra Señora de la Ayuda y su unida la de S. Bartolomé celebrarán mañana en la iglesia de S. Esteban solemnidades cultos.

A las diez será la misa de la festividad en la que predicará el presbítero don Santiago Fernandez Cano, administrador del real patronato de las Huelgas.

En los días 11, 15 y 16 se practicará en el convento de religiosas Agustinas de la Madre de Dios el ejercicio del jubileo circular de las cuarenta horas.

A las nueve de la mañana se hará la exposición del Smo., que estará de manifiesto to los días hasta la reserva de la tarde; a continuación se dirá la misa solemne, excepto el día 15 festividad de Nuestra Señora de la Asunción, en cuyo día la misa solemne se celebrará a las diez de la mañana, y en ella predicará el presbítero Licenciado D. Rafael de Mur y Tell, beneficiado de la parroquia de S. Lorenzo.

En estos cultos despues de la misa conventual se dará a los fieles la bendición papal.

Los cultos de la tarde darán principio a las seis, y despues de rezar el Rosario y la estación al Smo., se cantarán por las venerables religiosas motetes en honor del Smo. y una solemne salve.

En la tarde del último día predicará en dicha iglesia el presbítero Dr. D. Ildefonso Lopez Gomez.

Continúa en la iglesia de S. Lorenzo la octava en honor del santo.

La institución de Teresianas practicará mañana en la iglesia de PP. Carmelitas los cultos de reglamento.

A las siete de la mañana será la misa de la comunión y los cultos de la tarde empezarán a las cinco y media.

MISAS. En las iglesias de PP. Jesuitas y Carmelitas las hay rezadas y consecutivas desde las cinco de la mañana.

A las cinco y media en la capilla de las niñas de Saldana y en S. Gil.

A las seis en San Lorenzo la de asociación de ánimas.

A las siete en la capilla de las religiosas Salesas y en las parroquias de Santiago y San Gil.

A las siete y media en Santiago, convento de San Jose, capilla del Smo. Cristo de la catedral y en San Gil.

A las ocho en punto todos los días festivos en la capilla del Hospital de San Juan y S. Gil.

A la misma hora en San Lorenzo, San Lesmes, S. Gil y capilla del Smo. Cristo.

A las ocho y cuarto suelen ser las misas de capilla en la Catedral; y a las ocho y media en la capilla de Santa Ana en la Catedral, en San Lesmes, en las Salesas, en el colegio de sordo mudos y en la capilla de las religiosas Colep

cionistas de la calle de Santander, en donde las hay los días de labor a las seis y media, y en S. Lorenzo.

A las nueve menos cuarto en S. Gil. A las nueve en San Lesmes, Santiago San Lorenzo, en la capilla de Santa Catalina ó Hospitalejo y en la del Smo. Cristo.

A las nueve y media en San Lesmes.

A las diez en San Lorenzo y en la capilla del Hospitalejo.

A las diez y media en la capilla del Seminario Conciliar de San Jerónimo.

A las once en San Lorenzo y en San Lesmes.

A las once y media en San Gil.

A las doce en la capilla del Smo. Cristo en la Catedral y en la iglesia de San Lorenzo.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: a las 9 m., 691,9; a las 3 l. 633,2.

Temperatura: max. sol 47,2; max. omb. 32,0; min. omb. 12,5 Reflector 10,1.

Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 l., N. E.

Mercados.

Cullar 10.-Continúan los labradores afanados en las labores de trilla y limpieza de cereales, y por eso la entrada de granos en el mercado de hoy ha sido relativamente pequeña; vendiéndose el trigo bueno a 38 rs. fanega, inferior de 32 a 31, centeno a 26, cebada a 18, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª a 15, 14 y 9 la arroba, la 4.ª a 17 la fanega comidilla a 12 y salvados a 6.

Melgar de Fernamental 10.-Entrada 300 fanegas próximamente.

Se vendió el trigo rojo y mocho de 37 a 38 rs. las 92 libras, centeno a 24, cebada a 18, avena a 14, yerros a 26, garbanzos a 120, lentejas a 48, alubias a 80 harinas a 16, 5 1/2 y 13, salvados a 12, 8 y 6 y patatas a 1.

Se está terminando la trilla de trigo, lo que quedará poco en la actual semana.

Se está dando fin al levantamiento de los frutos.

Villasantino 10.- En el último mercado de esta villa se ha vendido el trigo mocho a 37 rs. las 92 libras, rojo a 36, centeno a 26, cebada a 18 y 20, avena a 12 y 13, yerros a 26, garbanzos a 0, lentejas a 69, alubias a 80, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad a 15, 14 y 13 la arroba, patatas a 1 y salvados a 12, 9 y 7 la fanega, según la clase.

El vino tinto de ribera se cotiza a 3 rs. cántaro, claro churrillo a 9, vino blanco de la Nava a 32 y vinagre a 11.

El aguardiente anisado de vino de ribera se vende a 40 rs. el cántaro, el orujo a 28 y la arroba de aceite a 46.

La escasez de compradores hace que el mercado tenga tendencia a la baja.

Se deja sentir un calor bochornoso. El viñedo va muy adelantado, y se prometen una excelente cosecha de vino tinto.

Terminada la siega del trigo y para terminar la de los demas cereales.

Se espera buena cosecha de trigo, pero mediana de legumbres.

Burgos 12.-Se notó en el día de ayer bastante mas abundancia de reses que en los mercados anteriores de esta capital en el de ganados.

Aunque los precios subieron en general, se hicieron bastantes transacciones.

Entraron en el mercado 5 parejas, 130 reses vacunas, 15 terneras, 625 carneros y 160 ovejas.

Se vendieron para la capital 63 reses vacunas, 7 terneras, 212 carneros y una pareja.

Para fuera una pareja, 38 reses vacunas, una ternera, 161 carneros y 53 ovejas.

Los precios medios que reinaron en el mercado fueron los de 2,210 las parejas; 1,120 las reses vacunas, 2,00 las terneras; 100 los carneros y 80 las ovejas.

Consulta especial

de los males de la matriz y vías urinarias, doctor D. Eduardo Suarez, de las clínicas de Madrid. Consulta de doce a tres. Gratis a los pobres de tres a cuatro. Avellanos 3, 2.º

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 12.-10,30 m.

Han producido general in-

dignación y levantado energícas protestas las noticias recibidas hoy de La Coruña, indicando que algunas personas pensaban solicitar la anexión de dicha ciudad y su provincia al reino de Portugal.

En Foggia (Italia) han ocurrido terremotos, cuyos detalles se desconocen todavía.

Madrid 12.-10,45 m.

Dicen de Barcelona que los anarquistas de la capital y del llano, celebrarán mañana un «meeting».

Créese que estará muy concurrido, pero las autoridades han adoptado medidas para que no se turbe el orden público.

Madrid 12.-11,10 m.

Se dá casi como seguro que no habrá crisis en el Consejo de ministros de hoy.

En él es probable que se resuelva la cuestión de capitalidades militares.

Así lo quieren a todo trance los Sres. Lopez Dominguez y Gamazo.

Madrid 12. -11,15 m.

En Córdoba comienza a manifestarse el disgusto producido por la modificación que proyecta introducir el general Lopez Dominguez en la división territorial militar, privando a aquella población de la capitalidad del cuerpo de ejército de Andalucía.

Anúnciase la celebración de una gran reunión, con objeto de elevar a los poderes públicos un mensaje de energética protesta.

Madrid 12.-11,45 m.

«El Liberal» publica hoy un telegrama de su corresponsal en San Sebastián, diciendo que en vista de que el Ministro de la Guerra ha negado que el general Pavia adoptase en la cuestión de las capitalidades militares la actitud que le ha atribuido la prensa, ha celebrado una nueva conferencia, en la cual el Sr. Pavia le ha confirmado una vez más que su opinión es favorable a Vitoria.

Madrid 12.-4,30 t.

En este momento empieza el Consejo de ministros.

Al entrar, ha manifestado el general Lopez Dominguez que no hay necesidad de que se reúna la Junta consultiva ni el Consejo, para ocuparse de la cuestión de las Capitánias generales.

El arreglo de juzgados se hará a fines de mes.

Madrid 12.-4,45 t.

Según las últimas noticias recibidas de Vitoria, reina completa tranquilidad en aquella población.

Los establecimientos se han abierto, y las colgaduras de luto han desaparecido de los balcones.

Madrid 12.-5,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 68,40.

Idem fin de mes 68,40.

Idem exterior, 75,40.

Id. deuda amortizable 77,40.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 108,10.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 98,20.

Acciones del Banco de España 000.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 159,00.

Cambios sobre Paris a ocho días vista, 20,00.

Idem sobre Londres 00,00.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 00,00.

Cree Vd. muy bien

No creo ni por asomo que exista nada mejor que el riquísimo licor titulado Quina Momo.

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Plátase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del DIARIO.

